



IdiPAZ 2025: excelencia acreditada, calidad certificada, alto impacto en la investigación y ciencia cercana a la ciudadanía

IdiPAZ HA REFORZADO EN 2025 SU PAPEL COMO INSTITUTO DE REFERENCIA. ESTE BALANCE ANUAL PERMITE DESTACAR UNA COMBINACIÓN DE EXCELENCIA CIENTÍFICA, COMPROMISO SOCIAL Y MEJORA CONTINUA DE LA GESTIÓN

IdiPAZ cierra el año con la consolidación de su papel como centro de referencia en investigación biomédica, marcado por la tercera renovación de su acreditación como Instituto de Investigación Sanitaria por parte del Instituto de Salud Carlos III y por un impulso sostenido de la actividad científica, la innovación y la colaboración nacional e internacional. Este balance refuerza su contribución a la mejora de la salud, la calidad asistencial y el posicionamiento del Hospital Universitario La Paz en el sistema sanitario.

REACREDITACIÓN

La **tercera renovación** consecutiva de la acreditación del Instituto de Salud Carlos III en 2025 consolida a IdiPAZ como centro de excelencia en investigación biomédica, tras superar de nuevo un exigente proceso de evaluación quinquenal. Esta acreditación reconoce la calidad científica, la capacidad de innovación y la traslación de resultados a la práctica clínica, garantizando la continuidad del modelo de instituto de investigación sanitaria vinculado a La Paz.

IdiPAZ mantiene su papel singular al integrar las tres grandes plataformas del ISCIII (SCReN, Biobancos y Biomodelos, e ITEMAS), lo que potencia su capacidad de apoyar ensayos clínicos, gestión de muestras y proyectos de innovación en el sistema sanitario. Además, coordina a nivel nacional la Red Española de



Investigación Clínica, SCReN (Spanish Clinical Research Network), reforzando su liderazgo en investigación independiente y en proyectos multicéntricos.



IMPULSO CIENTÍFICO E INNOVACIÓN

La renovación de la acreditación se acompaña de una producción científica de alto impacto, con numerosas publicaciones y ensayos clínicos que consolidan la proyección internacional del instituto. Se publicaron 1.556 artículos, de los que 1.238 son originales y 487 tienen como autor principal a un miembro del Instituto. Por primera vez, más del 50% de los trabajos publicados están recogidos en revistas encuadradas en el primer cuartil de su categoría temática. De estos trabajos, un 17% están situados en el primer decil de las principales revistas de referencia en sus categorías, lo que muestra no solo una tendencia creciente en número de publicaciones, sino un incremento de su calidad y relevancia.

	Total	%Q1	%D1
Publications	1,556	51.09	17,74
Owned Publications	665	41.95	9,02
Un-owned Publications	891	57.91	24,13
Originals	1,238	52.75	18,17
Owned Originals	487	42.92	7,60
Un-owned Originals	751	59.12	24,90
JCR Indexed Articles and Reviews	1,336	54.04	18,64
Owned JCR Indexed Articles and Reviews	515	44.85	8,54
Un-owned JCR Indexed Articles and Reviews	821	59.81	24,97

En el ámbito de la innovación, IdiPAZ continúa dinamizando proyectos y participando en convocatorias competitivas, incluyendo programas específicos de innovación sanitaria y colaboraciones con plataformas nacionales. Todo ello favorece la generación de soluciones tecnológicas y organizativas que impactan directamente en la práctica clínica y la gestión sanitaria.

PROYECCIÓN NACIONAL E INTERNACIONAL

El reconocimiento del ISCIII refuerza la visibilidad internacional de IdiPAZ, facilitando su participación en redes europeas y colaboraciones con centros de referencia en otros países. Esta proyección se apoya en la capacidad del instituto para atraer talento, financiar proyectos competitivos y liderar estudios clínicos complejos en múltiples áreas terapéuticas.

A nivel nacional, la estrecha integración con el Hospital Universitario La Paz, uno de los hospitales públicos mejor valorados de España, asegura que la investigación se alinee con las necesidades asistenciales, docentes y de salud pública. De este

modo, la actividad científica de IdiPAZ contribuye tanto a la excelencia asistencial del centro como a las prioridades estratégicas del Servicio Madrileño de Salud.

COMPROMISO CON LA CALIDAD Y LA AGENDA 2030

El trabajo desarrollado durante el año se enmarca en un sistema de gestión de calidad que persigue mejorar de forma continua los procesos de atención al paciente, la seguridad y la eficiencia en el uso de recursos. La acreditación renovada actúa como garantía externa de que los estándares científicos, éticos y organizativos se mantienen en niveles de máxima exigencia.

IdiPAZ mantiene asimismo su compromiso con los Objetivos de Desarrollo Sostenible, en particular con los relacionados con salud, igualdad y reducción de desigualdades, integrando estos principios en su plan estratégico. Este enfoque refuerza la dimensión social de la investigación, alineando los proyectos con las necesidades reales de pacientes y ciudadanía.



Este año, FIBHULP ha renovado por un año más sus certificaciones en cuestión de Calidad. Este logro es un reflejo del esfuerzo conjunto por mejorar, revisar y fortalecer nuestros procesos, con el fin de crear un entorno de trabajo más eficiente, organizado y alineado con las mejores prácticas en la gestión de la investigación biomédica.

Dentro de este esfuerzo, IdiPAZ/FIBHULP ha obtenido la certificación ISO 9001, que acredita la implantación de un sistema de gestión de la calidad orientado a la mejora continua de procesos, la estandarización de procedimientos y la satisfacción de sus grupos de interés. Esta certificación se traduce en mayor trazabilidad, seguridad y eficiencia en la gestión de proyectos, plataformas y servicios de apoyo a la investigación.

Asimismo, el instituto ha obtenido una certificación específica en Responsabilidad Social Corporativa (RSC), que reconoce su compromiso con la ética, la transparencia, la sostenibilidad y la igualdad de oportunidades. Esta acreditación sitúa a IdiPAZ/FIBHULP como un entorno de trabajo responsable y alineado con la Agenda 2030, reforzando la integración de criterios sociales, ambientales y de buen gobierno en la actividad investigadora.

Además, estos reconocimientos destacan la implicación de las personas que forman parte de la Fundación. Ha sido su compromiso diario, su disposición al cambio y su atención al



detalle lo que ha hecho posible cumplir con los altos estándares que marcan estas normas.

Desde aquí, queremos agradecer una vez más a todos los profesionales que han contribuido a alcanzar este objetivo. Gracias por vuestro trabajo, vuestra responsabilidad y por seguir construyendo una Fundación que apuesta por la excelencia, también en la forma de organizarse.

PANORAMA GENERAL DEL AÑO

A lo largo del año, IdiPAZ ha seguido impulsando la formación, la actualización científica y la celebración de jornadas y cursos especializados, que contribuyen a la capacitación continua de los profesionales sanitarios. La oferta de actividades científicas y formativas, junto con las distintas convocatorias internas y externas, refuerza un ecosistema investigador dinámico y atractivo.

En conjunto, el año se cierra con la confirmación de IdiPAZ como un entorno de desarrollo profesional, reconocimiento y excelencia, que se traduce en mayor seguridad, calidad y confianza para los pacientes, y en nuevas oportunidades de investigación, innovación y colaboración a nivel nacional e internacional. Este balance sienta las bases para seguir avanzando en los próximos años en la generación de conocimiento y en su traslación efectiva a la mejora de la salud.

DIVULGACIÓN CIENTÍFICA 2025

En este año 2025 IdiPAZ ha impulsado una agenda sólida de actividades de cultura científica, acercando la investigación biomédica a la ciudadanía y reforzando las vocaciones científicas entre los más jóvenes. Estas acciones complementan la actividad investigadora diaria y consolidan el papel del instituto como agente activo en la comunicación pública de la ciencia.

Entre las iniciativas más destacadas figura la participación en el, con actividades orientadas a visibilizar el trabajo de las investigadoras de IdiPAZ, promover referentes femeninos y fomentar el interés por las carreras STEM entre niñas y adolescentes. Esta celebración refuerza el compromiso con la igualdad de género en la ciencia.



IdiPAZ ha estado también presente en La Noche Europea de los Investigadores, ofreciendo talleres, demostraciones y encuentros abiertos en los que profesionales de distintas áreas explican sus líneas de investigación de forma accesible y participativa. Estas acciones permiten mostrar el impacto real de los proyectos en la salud de la población y favorecer un

diálogo directo entre personal investigador, pacientes y ciudadanía.

Durante la Semana de la Ciencia, el instituto ha organizado y colaborado en visitas guiadas, seminarios divulgativos y actividades formativas dirigidas a centros educativos y público general. Esta programación facilita que la sociedad conozca de primera mano los laboratorios, las líneas prioritarias de investigación y el papel de IdiPAZ dentro del ecosistema de I+D+i en salud.

El II Encuentro de asociaciones de pacientes en IdiPAZ, celebrado el 24 de noviembre de 2025 bajo el lema “Escuela de capacitación de pacientes en investigación (I+D+i)”, reunió a representantes de múltiples entidades de pacientes, profesionales sanitarios e investigadores para reflexionar sobre el papel clave de la ciudadanía en la investigación biomédica y la innovación en salud.



A lo largo de la jornada se abordaron cuestiones éticas, diferencias entre proyectos de investigación y ensayos clínicos, ejemplos de innovación con impacto y experiencias de investigación traslacional, subrayando la importancia de situar siempre la voz del paciente en el centro. El encuentro incluyó testimonios de asociaciones que mostraron cómo la investigación mejora la calidad de vida y orienta mejor las prioridades clínicas, así como el papel de iniciativas formativas para capacitar a pacientes en I+D en salud.

Además, desde el programa Ciencia por la Calle se está acudiendo a diferentes centros de mayores llevando la ciencia a la sociedad desde un punto de vista más cercano.

Desde aquí nos unimos al agradecimiento a todos los investigadores e investigadoras de IdiPAZ/FIBHULP que participaron en todas estas actividades.

Gracias por contribuir, una vez más, a compartir el conocimiento científico con nuestro entorno y a fortalecer el vínculo entre la ciencia y la sociedad.

PhDAY 2025 PARA INVESTIGADORES PREDCTORALES

El pasado 17 de noviembre tuvo lugar la séptima edición del PhDay de IdiPAZ. Este año participaron 25 ponentes que presentaron y defendieron sus proyectos de tesis frente a más de 50 asistentes. Agradecemos la participación de todos los investigadores, y les felicitamos por sus proyectos.



MEMORIA 2024 COMO PUNTO DE PARTIDA

La Memoria 2024 recoge un incremento en el número de publicaciones científicas en revistas de alto impacto, la participación en proyectos nacionales e internacionales y la consolidación de grupos de investigación emergentes. También destaca la intensa actividad en ensayos clínicos y estudios observacionales, que sitúan a IdiPAZ como un entorno clave para la investigación traslacional.

En el ámbito de la financiación, la memoria señala la obtención de ayudas competitivas procedentes de convocatorias regionales, nacionales y europeas, así como la participación en redes y consorcios de investigación cooperativa. Estos resultados sientan las bases para mantener en 2025 un volumen relevante de proyectos en marcha y una cartera diversificada de líneas de trabajo.

PRINCIPALES LOGROS RECOGIDOS EN LA MEMORIA

Entre los logros destacados en la Memoria 2024 se incluyen avances en áreas como oncología, enfermedades cardiovasculares, enfermedades raras, inmunología, neurología y salud materno-infantil, con resultados que se traducen en nuevas herramientas diagnósticas, estrategias terapéuticas y mejoras en la organización asistencial. La memoria subraya, además, la colaboración estrecha entre servicios clínicos, laboratorios básicos y plataformas de apoyo, reforzando el carácter multidisciplinar de la investigación en IdiPAZ.

El documento, [disponible en la web de IdiPAZ](#), también pone en valor la contribución del instituto a la formación de especialistas, doctorandos y personal investigador en etapas iniciales, a través de programas de formación, estancias y participación en másteres y programas de doctorado. Esta dimensión docente-investigadora contribuye a la atracción y retención de talento, un aspecto clave que se prolonga y refuerza en 2025.

En definitiva, IdiPAZ cierra 2025 como un referente indiscutible en investigación biomédica, consolidando su excelencia a través

de la tercera renovación de acreditación del ISCIII, certificaciones ISO 9001, UNE 166002, RSC y ODS y la publicación de la Memoria 2024 que evidencia un crecimiento sostenido en publicaciones de alto impacto (1.556 artículos, más del 50% en Q1), ensayos clínicos y financiación competitiva.



Este año ha potenciado la traslación del conocimiento a la práctica clínica, integrando plataformas clave como SCReN, Biobancos y Biomodelos, mientras impulsaba una divulgación activa con eventos como el Día de la Mujer y la Niña en la Ciencia, la Noche de los Investigadores, la Semana de la Ciencia, el II Encuentro de Pacientes y talleres en centros de mayores, fortaleciendo el vínculo entre ciencia, pacientes y sociedad.

Estos logros no solo posicionan a IdiPAZ como líder en el sistema sanitario madrileño, alineados con la Agenda 2030 y los ODS en salud e igualdad, sino que sientan bases sólidas para 2026: mayor atracción de talento, innovación sostenible y colaboración internacional. El compromiso colectivo de investigadores, profesionales y asociaciones de pacientes garantiza que la generación de conocimiento se traduzca en mejoras reales para la ciudadanía, reafirmando el instituto como un ecosistema dinámico de excelencia científica, ética y social.■

